



EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

CRITERIOS

LO QUE TRAJÓ LA SEQUÍA

No han pasado muchas semanas desde cuando el mundo entero empezó a enterarse de la violenta sequía que afectaba a las zonas productoras más importantes del principal productor-exportador de granos en el orbe, los Estados Unidos. La reacción inicial como era de esperarse, se dio en un incremento fuerte en los precios de algunos productos básicos y en el clamor de los agricultores americanos para que el gobierno les tendiera la mano. Ciertamente las consecuencias de la sequía en Norteamérica son de sumo cuidado y por qué no decirlo graves, hasta tal punto que se considera que esta circunstancia dejaría al Mundo con las reservas de granos más pequeñas desde la época de la segunda guerra mundial.

La anterior afirmación resulta, luego de las siguientes estimaciones* que se han hecho por parte de grupos privados vinculados al agro americano, así:

— La cosecha de maíz estará un 40% por debajo de 7.1 billones de bushels, nivel del año anterior.

— La producción de frijol soya caerá en un 25% frente a 1.9

billones de bushels.

— El volumen de sorgo declinará en 27%, a sólo 537 millones de bushels y,

— La producción de trigo se calcula que baje un 52% a 258.5 millones de bushels.

Ante las evidencias de gravedad de la situación, el Presidente Reagan firmó en los primeros días del mes de agosto la más grande ley de ayuda a los agricultores por efectos de la sequía, en la historia de ese país. Ella consiste de todo un paquete por un monto total de US\$3.9 billones, los cuales se destinarán esencialmente a agricultores con pequeñas y medianas áreas de siembra. Se cree igualmente que con esta ayuda y lo poco que pueda resultar al momento de la recolección, se le asegura al agricultor cerca del 55% del ingreso normal.

Lo cierto de todo esto, es que contando con mercados tan susceptibles como el de granos a situaciones de esta naturaleza, resultan ganadores y perdedores. Por un lado, los ganadores netos o beneficiados por la sequía, son aquellos países que vieron dismi-

nuir sus ingresos por exportaciones de granos, debido a las exageradas existencias que países como USA mantenían, generando un precio artificial bajo en el mercado mundial.

Elo quiere decir que USA tendrá que salir de un volumen importante de sus inventarios para cumplir compromisos externos, lo que puede llevar al precio de estos productos a niveles cercanos a la realidad.

En términos de perdedores podríamos decir, que se encuentran por un lado, los productores de carne de USA, quienes tuvieron que salir a vender sus reses a precios irrisorios ante la falta de granos para alimentarlos o su escasa disponibilidad a precios por las nubes, y obviamente se afectan aquellos países importadores netos de granos como Colombia, que tienen que adquirirlos a mayores precios a falta de una adecuada producción interna.

En el caso nuestro, bien vale la pena no sólo preguntarnos qué nos dejó de enseñanza la sequía "ajena", sino también qué nos dejaron las inundaciones "internas".